

## **Der Klimafonds Mittelbaden startet und finanziert Ihr Projekt für den Klimaschutz!**

Ab sofort können Sie bei der Energieagentur Mittelbaden einen Förderantrag stellen und Ihr persönliches Projekt einreichen, mit dem Sie im Landkreis Rastatt oder im Stadtkreis Baden-Baden CO<sub>2</sub>-Einsparungen bewirken. Spätester Einreichtermin ist der 1. Mai 2022. Eine zweite Vergaberunde startet frühestens am 1. August 2022.

Der Klimafonds Mittelbaden bietet die Möglichkeit, direkt zur Minderung von Treibhausgasen in der Atmosphäre beizutragen. Er fördert Projekte, die in der Region Mittelbaden Treibhausgasemissionen reduzieren oder Treibhausgase der Atmosphäre entziehen.

Der aus Mitgliedern des Kreisrats bestehende Beirat des Klimafonds Mittelbaden beurteilt die eingereichten Projekte nach einem festgelegten Punkteverfahren und wählt geeignete Projekte aus. Gefördert werden regionale Projekte, die ohne die Unterstützung durch den Klimafonds Mittelbaden nicht durchgeführt werden könnten.

Durch das zur Auswahl festgelegte Punkteverfahren werden Kriterien wie Transparenz, Vorbildfunktion, Nachhaltigkeit und Machbarkeit bewertet. Mindestens 500 t CO<sub>2</sub> müssen innerhalb von 25 Jahren durch ein Projekt eingespart werden.

Gespeist wird der Klimafonds Mittelbaden durch Kompensationszahlungen von Treibhausgas-Verursachern wie z.B. Unternehmen, Privatpersonen oder Kommunen.

Die Kompensation ist ein erprobtes Instrument zum Klimaschutz, bei dem der verursachte und (noch) nicht vermeidbare Treibhausgasausstoß bei bestimmten Aktivitäten durch Einsparungen oder Speicherung in Kohlenstoffsinken an anderer Stelle ausgeglichen wird. Treibhausgas-Verursacher erfassen ihre Emissionen und zahlen je verursachte Tonne CO<sub>2</sub> einen festgelegten Betrag an eine Institution, z.B. einen Klimafonds. Diese Institution finanziert und steuert Projekte zur CO<sub>2</sub>-Einsparung. Beispiele bestehender Klimafonds im kommunalen Bereich sind der Karlsruher Klimafonds, der Klimafonds der Klimaschutz-Agentur im Landkreis Reutlingen oder der Wuppertaler Stadtwerke.

Die Antragsstellung ist ausschließlich digital über die Homepage des Klimafonds Mittelbaden unter [www.klimaschutz-mittelbaden.de](http://www.klimaschutz-mittelbaden.de) möglich.

Dort sind auch die Auswahlkriterien hinterlegt, nach denen der Fachbeirat die eingereichten Projekte beurteilt.